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互动

热心市民就解决交通拥堵问题建言：

到章丘长清应尽快建轻轨
本报11月30日讯(记者 马

云云 邢振宇)交通拥堵已经成

了很多市民的心病。自本报开

通96706345热线以来，不少市

民来电就如何解决交通问题建

言献策。有市民表示，济南必须

在轨道交通建设方面下大手

笔，尽快建设轻轨是较为理想

的选择。

“济南的立体化交通必须

有动静了！”11月30日，家住英

雄山附近的孔先生来电表示，

和很多市民一样，他深受交通

拥堵之苦，因此不论在解决交

通问题，还是改善城市形象方

面，济南都到了大力建设立体

化交通的时候了。

孔先生说，目前很多城市

都建设了立体化的交通体系，

省内如青岛等城市也开始建设

地铁，如果济南的交通还局限

在单一的方式，几年后将逐步
落后，这与省会城市的地位不
符。不过他认为，与其他城市不

同，济南作为泉城，有着独特的

地质特征，不能大规模建设地

铁，否则可能会给泉脉造成影

响，“风险太大，得不偿失”。因
此，目前来看，比较可行的办法

是选址建设几条轻轨。

“比如先把济南到章丘、长

清的轻轨建起来。”孔先生说，目

前东西方向人流量较少，也基本

没有高层建筑，建设轻轨的条件

较好，“人口稠密就难了。”此

外，济南早就提出“东拓”、“西

进”的发展思路，但是现在向两

翼延伸的交通体系跟不上，一
定程度上成为制约经济发展的

因素。“如果到章丘、长清只要15

分钟，肯定会有人选择在这个地

方居住，在济南市区上班，同时将

极大带动沿线经济发展。”

除了向两翼延伸，孔先生

认为，济南也可以在城区人口

不太稠密的地方建立体化交

通，“无论如何，济南都应该尽

快在轻轨建设方面有大手笔。”

道路施工

何时能错开进行
本报11月30日讯(记者 邢振宇 马

云云 实习生 江向荣)一修路半座城就
“偏瘫”，多数市民对此深有感触。不少市
民来电反映，省城每年都会出现几条路一

起修的情况，致使整座城市多个路段出现
堵车，希望有关部门在修路时最好错开时
间。

“在济南这些年，让人感觉年年在修
路，常常在堵车。文化东路、文化西路一起
施工，直接让东部交通瘫了。”市民朱先生
说，前一段时间，东部山大南路、文化路、

和平路等多条道路同时开修，让济南遭遇
了全城大堵车。在前年，济南也曾发生过
历山路和二环东路同时改造的事，两条东
部大动脉全给堵死了，车辆都压到了闵子
骞路和洪楼南路上。

市民马先生也说，前一段时间，文化
路和闵子骞路也同时封闭施工，致使原本
两条道路上的车流分流到附近的数条道
路上，泺源大街、和平路等堵得一塌糊涂，

“在道路施工时为什么不能仔细规划一下
呢？一条南北次干道和一条东西主干道在
城区东侧一起施工，让市民往哪绕？”

一修就堵让市民很无奈，也影响了省
城形象。市民权威平时比较关注城市道
路，他表示，济南的道路基本属于平面交
叉路网结构，除了主干道外，支路较少，可
供绕行的道路较少，几条路一起施工肯定
会出现堵车。他举例说，文化路施工，市民
就绕行两侧的经十路和泺源大街、和平
路，经十路和泺源大街平时交通压力就很
大，早晚高峰堵车就更厉害了。

不少市民纷纷表示，今后省城再修路
时，有关部门应提前做好规划，避免出现
几条路同时施工的情况，同时应及时发布
交通绕行预案，减少堵车。

别再让电线杆

杵在马路上
本报11月30日讯(记者 邢

振宇 马云云 实习生 江向
荣)在省城，不少没有“落地”的

电线杆横亘在马路或人行道上，

让过往市民十分担心，也影响城

市形象。有市民来电建议，在道

路施工时，这些“城市蜘蛛网”应

该移入地下。

11月30日上午，市民李先生

拨打96706345热线说，文化东路

上电线杆太多了，晚上开车都得

特别小心。“这些电线杆应该都

埋入地下，否则存在很大的安全

隐患。平时来往车辆和行人很

多，晚上稍不注意就能撞上。”记

者走访了历山路、和平路、花园

路、花园东路、文化东路等十多

条道路发现，电线杆占道的情况

不同程度地存在着。

在花园路洪家楼段，一根直

径约10厘米的电线杆立在一家

小商店正门前，距离不到1米，让

人出门很不方便。该商店老板干

脆拿了许多五颜六色的广告纸贴

在电线杆上，在电线杆下摆了个水

果摊。店老板告诉记者，这个电线

杆让他很头疼。同样，在和平路上，

马路两旁的电线杆多达四五十根，

其中，以和平路中段的电线杆和线

缆“蜘蛛网”扰民现象最为明显。

“路倒是修得不错，缺点就是

电线杆没拆除，电线没有入地，看

起来很凌乱，空中的电线像蜘蛛网

一样很难看。如果这些电线都能入

地该多好呀。”在采访中，不少市民

认为，电线没有入地是道路建设的

一大缺陷。市民吕先生建议，今后

政府有关部门在修路时应协调相
关单位把这些管线都移入地下。否

则，一旦发生突发事件和意外灾

害，可能造成重大人身伤亡和财
产损失。

在平坦的马路上，一根电线杆杵在路中央，让过往行人和车辆

不得不小心慢行。 本报记者 邢振宇 摄


